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Ihre Fragen möchte ich wie folgt beantworten: 

 

1. Welche Maßnahmen plant die Stadtverwaltung zur kurzfristigen Entlas-

tung des Bereichs der Kurt-Schumacher-Straße im näheren Umfeld des 

InterCityHotels Erfurt hinsichtlich des morgendlichen Lärms, der Schad-

stoffe und hinsichtlich des Zugangs zum Parkbereich des Hotels bzw. 

zum Hotel selbst? 

 

Die von Ihnen beschriebenen Konflikte sind in dieser Form bisher noch nicht 

an die Verwaltung herangetragen worden und waren somit auch nicht Gegen-

stand entsprechender Maßnahmenplanungen. Zu prüfen wäre auch, ob bzw. 

wie oft die beschriebenen negativen Auswirkungen tatsächlich durch die 

zahlreichen neuen Fernbuslinien ausgelöst werden, oder ob nicht auch Reise-

busse und andere Fernbusse ihre Halte- bzw. Treffpunkte unmittelbar vor dem 

InterCityHotel wählen. Diese Unternehmen sind von städtischer Seite nicht 

fassbar, da es keine Kenntnisse über Betreiber, Fahrzeiten oder Fahrpläne 

gibt.  

 

Kurzfristig werden unter Beachtung des notwendigen Flächenbedarfes im 

Bahnhofsumfeld (Taxiverkehr, Hol- und Bringverkehre, Schienenersatzverkehr 

etc.) sowie weiterer begrenzender Rahmenbedingungen (Dachhöhe Busbahn-

hof, Bau ICE-City) nur sehr geringe Spielräume für veränderte Lösungen gese-

hen. Insofern sollten zunächst ordnungsrechtliche Maßnahmen gegen das 

Parken in der zweiten Parkreihe in Erwägung gezogen werden. 

 

Da voraussichtlich ab Oktober 2016 die beiden heute nutzbaren Haltestellen 

in der Kurt-Schumacher-Straße infolge des Hotelneubaus vollständig entfal-

len werden, müssen grundsätzlich veränderte Lösungen für Fernbushalte im 

Bahnhofsumfeld gefunden werden. Hierauf werden sich schwerpunktmäßig 

planerische Konzepte der Verwaltung konzentrieren. 

 

2. Welcher ist der Stand der Planungen hinsichtlich der Etablierung eines 
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Sehr geehrte Frau Walsmann, Erfurt,  
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endgültigen Fernbushaltes für Erfurt und der Wegverlagerung des provisorischen Fernbus-

haltes in der Kurt-Schumacher-Straße? 

 

Die Problematik von Fernbushalten ist keine Erfurt-typische Fragestellung. Durch eine Gesetzes-

änderung auf Bundesebene zur Freigabe des Fernbusverkehres wurden Tatsachen geschaffen, auf 

die die Kommunen nicht vorbereitet waren und teilweise bis heute keine adäquaten Antworten 

haben. Insbesondere ist die Schaffung angemessener und attraktiver Fernbushalte im Regelfall 

mit baulichen Veränderungen und zumeist erheblichen finanziellen Aufwendungen verbunden. 

Nachdem verschiedene Standorte wie z. B. der Flughafen oder die Busbucht vor der Commerz-

bank geprüft und vor allem aus Gründen der Attraktivität und Verkehrssicherheit von den Be-

treibern selbst abgelehnt wurden, konzentrieren sich aktuelle Planungen nunmehr auf die Er-

tüchtigung des Busbahnhofes für den Fernbusverkehr.  

 

Durch die Verwaltung wird als einzige realistische Möglichkeit die Nutzung der drei östlichen 

Bussteige des heutigen Busbahnhofes für den Fernverkehr gesehen. Dazu ist ein Anheben der 

Überdachung erforderlich. Gemäß der Festlegung des BuV vom 30.04.2015 (DS 1002/15) wird die 

Verwaltung, sobald die haushalterischen Voraussetzungen dazu vorliegen, ein Gutachten beauf-

tragen, welches die finanziellen Auswirkungen dieser Maßnahme ermittelt. Diese Lösung wird 

von der EVAG als Eigentümer des Busbahnhofes bisher nicht präferiert.  

 

Alternativ wird gegenwärtig ein Standort östlich des Busbahnhofes entlang der Platanenreihe 

geprüft. Dieser Standort weist erhebliche Konflikte zum Baumschutz auf und würde eine verän-

derte Verkehrsorganisation am Busbahnhof und im gesamten Bahnhofsquartier erfordern. Ab-

schließende Ergebnisse liegen noch nicht vor. 

 

3. Welche adäquaten Unterstellmöglichkeiten kann die Stadt den Fernbusfahrern anbieten, 

um Bus-Wartenschlangen vom eigentlichen derzeitigen Fernbushalt bis zum Inter-

CityHotel Erfurt zu vermeiden? 

 

Nach unserem aktuellen Kenntnisstand ist Erfurt nur für relativ wenige Linien Start oder Ziel-

punkt, sodass alternativ auszuweisende Halteflächen faktisch keine Lösungsansätze bieten. Die 

eher problematischen Fahrplanlagen, die zu einer Konzentration von An- und Abfahrten in rela-

tiv engen Zeitfenstern führen können, sind verkehrsflussbedingt und durch die Stadt nicht be-

einflussbar. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

A. Bausewein 
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